

مذكرة اعلامية رقم ٦٨٦
تاريخ ٢ خباط ٢٠٢٢

تطبيق احكام المرسوم ٩١٢٩ تاريخ ١٢ ايار ٢٠٢٢
(تعيين بدل غلاء معيشة للمستخدمين والعمال الخاضعين لقانون العمل)

بناء على المرسوم ٩١٢٩ تاريخ ١٢ ايار ٢٠٢٢ (تعيين بدل غلاء معيشة للمستخدمين والعمال الخاضعين لقانون العمل) المنشور في الجريدة الرسمية عدد ٢٢ تاريخ ١٩\٥\٢٠٢٢ الذي اضاف الى الحد الأدنى للاجر الشهري و اليومي المحددان بالمرسوم ٢٠١٢\٧٤٢٦ والى اساس الاجر الشهري واليومي الذي كان يتقاضاه الاجير بتاريخ ٢٠٢٢\٣\١، زيادة غلاء معيشة قدرها ١,٣٢٥,٠٠٠ ل ل (مليون وثلاثمائة وخمسة وعشرين الف ليرة بالنسبة للحد الأدنى الشهري وللاجر الشهري الذي لا يتجاوز ٤.٠٠٠.٠٠٠ ل ل (اربعة ملايين ليرة) ومبلغ قدره ٦١.٠٠٠ ل ل (واحد وستون الف ليرة) بالنسبة للحد الأدنى اليومي وللاجر اليومي الذي لا يتجاوز ١٨٢,٠٠٠ ل ل (مئة واثنان وثمانون الف ليرة)، وحيث اعتبر المرسوم المشار اليه ان الزيادات الممنوحة بموجبه هي من الكسب الذي يتخذ اساسا لحساب اشتراكات الصندوق الوطني للضمان الاجتماعي وفقا لما هو محدد في المادة ٦٨ من قانون انشائه، وبالتالي يعتبر هذا النص الصريح، خلافا لما كان يرد في مراسيم غلاء المعيشة السابقة تاكيدا على خضوع هذه الزيادة لاشتراكات الصندوق بجميع فروعه وهذا ما يعتبر تعديلا ضمنيا للمرسومين ٢٠٠١/٥١٠٢ و ٢٠١٢/٩٦٠٢ المتعلقين بتحديد الحد الاقصى للكسب الخاضع للاشتراكات لفرعي المرض والامومة والتقديمات العائلية والتعليمية، والمرسوم ٧٤٢٦/٢٠١٢ المتعلق بتعيين الحد الأدنى الرسمي للاجور.

لذا،

أولا : اعتبارا من ٢٠٢٢\٤\١ ومن اجل احتساب اشتراكات المؤسسات :

١. يضاف الى الحد الأدنى الرسمي للاجر الشهري مبلغ ١,٣٢٥,٠٠٠ ل ل ليصبح ٢,٠٠٠,٠٠٠ ل ل
٢. يضاف الى اساس الاجر الشهري الذي كان يتقاضاه الاجير بتاريخ ٢٠٢٢\٣\١ والذي لا يتجاوز ٤,٠٠٠,٠٠٠ ل ل مبلغ ١,٣٢٥,٠٠٠ ل ل
٣. يضاف الى اساس الاجر الشهري الذي كان يتقاضاه الاجير بتاريخ ٢٠٢٢\٣\١ والذي يتجاوز ٤,٠٠٠,٠٠٠ ل ل الزيادة التي يقرها اصحاب العمل،
٤. يضاف الى الحد الأدنى الرسمي للاجر اليومي مبلغ ٦١,٠٠٠ ل ل ليصبح ٩١,٠٠٠ ل ل
٥. يضاف الى اساس الاجر اليومي الذي كان يتقاضاه الاجير بتاريخ ٢٠٢٢\٣\١ والذي لا يتجاوز ١٨٢,٠٠٠ ل ل مبلغ ٦١,٠٠٠ ل ل

٤١

٦. يضاف الى اساس الاجر اليومي الذي الذي كان يتقاضاه الاجير بتاريخ ٢٠٢٢/٣/١ والذي يتجاوز ١٨٢,٠٠٠ الزيادة التي يقرها اصحاب العمل.
٧. تسدد فروقات الاشتراكات الناتجة عن زيادات غلاء المعيشة المشار اليها عن شهر نيسان (للمؤسسات الشهرية فقط) بموجب جدول اشتراكات خاص تحت رمز ٣٣ وتسري زيادات التأخير على فترة ٣٣ اعتبارا من ٢٠٢٢/٧/١.

ثانياً : اعتبارا من ٢٠٢٢/٤/١ ومن اجل احتساب اشتراكات المؤسسات

١. يضاف الى الحد الاقصى للكسب الشهري الخاضع للاشتراكات لفرع المرض والامومة المحدد بالمرسوم ٩٦٠٢ تاريخ ٢٠١٢/١٢/٢١ مبلغ ١,٣٢٥,٠٠٠ ل ليصبح ٣,٨٢٥,٠٠٠ ل
٢. يضاف الى الحد الاقصى للكسب للشهري الخاضع للاشتراكات لفرع التقديرات العائلية والتعليمية المحدد بالمرسوم ٥١٠٢ تاريخ ٢٠٠١/٣/٢٤ مبلغ ١,٣٢٥,٠٠٠ ل ل ليصبح ٢,٨٢٥,٠٠٠ ل

ثالثا: اشتراكات السائقين العموميين اعتبارا من ٢٠٢٢/٤/١ :
١. اشتراكات السائق غير المالك

الفرع	اشتراك شهري	اشتراك يومي
نهاية خدمة	٣٤٠,٠٠٠	١١,٣٠٠
تقديرات عائلية	٢٤٠,٠٠٠	٨,٠٠٠
مرض وامومة	٣٦,٠٠٠	١٢,٠٠٠

٢. اشتراك السائق المالك

ما يدفعه السائق		
الفرع	اشتراك شهري	اشتراك يومي
نهاية خدمة	١٧٠,٠٠٠	٥,٧٠٠
تقديرات عائلية	١١٠,٠٠٠	٣,٧٠٠
مرض وامومة	١١٠,٠٠٠	٣,٧٠٠
مساهمة الدولة		
تقديرات عائلية	١٣٠,٠٠٠	٤,٣٠٠
مرض وامومة	٢٥٠,٠٠٠	٨,٣٠٠

CH

رابعاً: اشتراكات باعة الصحف والمجلات اعتباراً من ٢٠٢٢/٤/١

الفرع	اشتراك شهري	اشتراك يومي
نهاية خدمة	٣٤٠,٠٠٠	١١,٣٠٠
تقديمات عائلية	٢٤٠,٠٠٠	٨,٠٠٠
مرض وامومة	٣٦٠,٠٠٠	١٢,٠٠٠

خامساً: اشتراكات المخاتير الشهرية لفرع المرض والامومة اعتباراً من ٢٠٢٢/٤/١

ما يدفعه المختار ٧٢,٠٠٠ ل ل

ما تدفعه الدولة ٢٨٨,٠٠٠ ل ل

سادساً: اشتراك الطلاب الجامعيين السنوية لفرع المرض والامومة اعتباراً من ٢٠٢٢/٤/١

اشتراك الطالب الجامعي ٦٠٠,٠٠٠ ل ل

اشتراك كل مستفيد على عاتقه ٦٠٠,٠٠٠ ل ل

سابعاً: اشتراك المضمونين المتقاعدين الشهرية لفرع المرض والامومة اعتباراً من ٢٠٢٢/٤/١

اشتراك المضمون المتقاعد ١٨٠,٠٠٠ ل ل

ثامناً: يعمل بهذه المذكرة اعتباراً من تاريخ صدورها وتبلغ الى من يلزم.

٢ حزيران ٢٠٢٢

بيروت في:

المدير العام

د. محمد كركسي

نسخة تبلغ الى:

- اللجنة الفنية
- مديرية الاحصاء وتنظيم اساليب العمل
- (للمعالجة ضمن البرامج الممكنة)
- المكاتب الاقليمية والمحلية
- المديرية العامة
- مديرية العلاقات العامة للنشر في وسائل الاعلام